
Почти 10 тысяч кандидатов
По состоянию на 3 августа на выборах в органы мест-

ного самоуправления Алтайского края выдвинуто 9930 
кандидатов. Из них 7961 представляют политические 
партии, 1969 – самовыдвиженцы.

Процедуру регистрации прошли 5045 кандидатов, в том 
числе 1003, выдвинутых в порядке самовыдвижения.

В избирательной комиссии Алтайского края уточнили, 
что данная информация носит предварительный характер 
с учетом ввода и обработки данных в ГАС «Выборы».

На территории Алтайского края сегодня проходят 718 
избирательных кампаний по выборам в органы местного 
самоуправления. По результатам единого дня голосования 
11 сентября 2022 года замещению подлежит 5699 мандатов, 
включая 145 вакантных должностей глав сельских поселений.

Алло? Лекарства пришли!
В Алтайском крае запущен сервис персональных уве-

домлений о поступлении льготных медикаментов.
Медорганизации региона приступили к обновлению 

базы телефонных номеров льготников. Теперь получателей 
льготных и бесплатных лекарств по рецептам, находящих-
ся на отсроченном обслуживании, будут информировать 
о поступлении медикаментов в АКГУП «Аптеки Алтая» по 
телефону. Звонки будут поступать с номера 50-72-16, сообщает 
региональный Минздрав.

Луговой, горный, таёжный
В Барнауле открылась традиционная ярмарка меда. 

Она проходит в рамках «Фестиваля алтайского мёда» и 
приурочена к православному празднику Медовый Спас 
и Дню пчеловода Алтайского края.

Как сообщает Алтайпищепром, в этом году свою продукцию 
представят пчеловоды из 20 районов региона. Посетители 
смогут попробовать и приобрести свыше 50 видов меда, 
в том числе луговой, горный, таежный. Выставка-ярмарка 
продлится до 31 августа.

Татьяна ПЕРВОВА

События на Украине
Об основных событиях, которые произошли в 165-й 

день военной спецоперации РФ на Украине, сообщает те-
леграм-канал «РИА Новости».

Авиация РФ уничтожила в Харькове свыше 100 нацио-
налистов Украины, а в ДНР – около 200 военных Украины. 
Ударом высокоточных ракет воздушного базирования по 
временному пункту дислокации гаубичной батареи 95-й 
отдельной десантно-штурмовой бригады войск Украины 
в населенном пункте Дзержинск в ДНР уничтожено до 70 
военнослужащих, три самоходных артиллерийских установ-
ки «Гвоздика» и четыре единицы автомобильной техники.

Поражено 3 пункта управления, в том числе батальонов  
в районе населенного пункта Очеретино и Берестки ДНР, а 
также живая сила и военная техника украинской армии в 
173 районах.

Никита ИВАНОВ
По материалам РИА Новости
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Источник знаний
Всемирный день кни-
голюбов отмечается 
ежегодно 9 августа.

Это праздник писателей, 
поэтов, литераторов и изда-

телей, типографий и книжных магазинов, 
библиотек, ну и, конечно, читателей. Именно 
читателю, продолжающему сохранять книгу 
востребованной, в первую очередь посвящен 
Всемирный день книголюбов.

Библиотеки края, конечно, тоже присоеди-
няются к празднованию этого дня. Первую в 
Барнауле народную библиотеку создал при На-
горной школе педагог и просветитель Василий 
Константинович Штильке. В библиотеке насчи-
тывалось 500 томов, а первым библиотекарем 
в ней стал сам Штильке.

  КАЛЕНДАРЬ АП .

  ГЛАВНОЕ .
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Это в товарной массе на 3,7% больше, чем за ана-

логичный период прошлого года. По информации 
Алтайкрайстата, в структуре оборота розничной 
торговли удельный вес пищевых продуктов соста-
вил 50,7%, непродовольственных товаров – 49,3%.
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Ветер северо-восточный, 4-9 м/с, 
порывы до 14 м/с. Преимущественно 

без осадков, по северо-западу 
кратковременные дожди, грозы. 
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Ветер северо-восточный, но-
чью 2-7 м/с, порывы до 12 м/с, 
днем 4-9 м/с, порывы до 16 м/с. 
Ночью местами, днем на боль-
шей части территории крат-
ковременные дожди, грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, но-
чью 2-7 м/с, порывы до 12 м/с, 
днем 4-9 м/с, порывы до 14 м/с. 
Местами кратковременные 
дожди, грозы.
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Почему погибли 
пчёлы
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Реквизиты счёта
для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи 

на установку памятника вдовам участников Великой 
Отечественной войны в Барнауле. 
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вым Советом ветеранов и газетой «Алтайская правда».
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  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

в Барнаулев крае сегодня

Поедем 
на курорт

Жители края стали боль-
ше отдыхать в Белокурихе. 
В нынешнем сезоне коли-
чество таких туристов на 
главном алтайском курорте 
выросло.

Если в прошлые годы 
жители региона занимали 
5 процентов в структуре 
турпотока, то сейчас цифра 
составляет уже 9 процентов. 
Порядка трех – москвичи. 
Подавляющее же большин-
ство отдыхающих Белоку-
рихи – жители Кемеровской 
и Новосибирской областей, 
Красноярского края.

В целом, летний сезон на 
курорте оценивают положи-
тельно. Во многом благодаря 
программе туристического 
кешбэка.

– За полгода у нас уже 
побывали около 20 тысяч 
отдыхающих, – рассказал 
генеральный директор ком-
пании «Курорт Белокуриха» 
Константин Ежов. – Ориен-
тировочно рост идет на 20–30 
процентов к уровню прошло-
го года. Турист нынче требова-
тельный. Поэтому санатории 
поднимают уровень лечения, 
проживания и питания.

Сейчас средний чек отдыха 
в Белокурихе – около 6 тысяч 
рублей в сутки.

Кристина ЛИВЕР

По асфальту каблучки

Управление Россельхоз-
надзора по Алтайскому 
краю и Республике Ал-
тай провело внеплано-
вые выездные проверки 
в отношении четырех 
организаций Петропав-
ловского и Усть-Калман-
ского районов. Поводом 
для них стали обраще-
ния граждан с жалоба-
ми на гибель пчел.

Проверки установили фак-
ты применения пестицидов 
с нарушением регламента. 
Самое распространенное – 
несвоевременное оповеще-
ние населения о планируе-
мых обработках, сообщает 
пресс-служба управления.

Так, сельскохозяйственное 
предприятие Петропавловско-
го района разместило 6 мая 
в районной газете объявле-
ние, что с 1 мая по 1 октября 
в ряде населенных пунктов 
будет проводиться обработка 
полей. Однако первая обра-
ботка прошла 2 мая – раньше, 
чем граждане узнали об этом.

Кроме того, в оповещении 
отсутствовала информация о 

границах земельных участ-
ков, где должна была про-
ходить обработка, сроках и 
способах проведения работ. 
Также были установлены 
факты обработки опасными 
для пчел препаратами вне раз-
решенного времени суток и 
превышение их дозировки.

Лабораторные исследо-
вания показали остаточное 

количество пестици дов 
в подморе пчел и растениях 
в Петропавловском и Усть-Кал-
манском районах.

В отношении сельхозтова-
ропроизводителей возбуждено 
семь дел об административ-
ных правонарушениях.

Развитие темы – в ближай-
шем номере.

Татьяна ПЕРВОВА

В селе Верх-Жилино 
Косихинского района 
началось строитель-
ство новой дороги. 
Проезжую часть за-
тапливало и заносило 
снегом последние 30 
лет. Но уже через три 
месяца проблемный 
участок закатают 
в асфальт, сделают 
водоотведение, а по 
бокам установят фо-
нари.Б   

Анна Турецких с детства 
живет в селе Верх-Жилино. 
Она работала учителем в 
местной школе, а год назад 
вышла на пенсию. Женщина 
признается, что знает всех 
односельчан, понимает их 
нужды и беды. И главной 
проблемой небольшого на-
селенного пункта, по словам 
пенсионерки, много лет была 
дорога в центре села.

Каждую весну и осень про-
езжая часть уходила под воду. 
Тогда на несколько месяцев 
сельчане переобувались в ре-
зиновые сапоги и болотни-
ки. Иначе со двора не выйти! 
Жители села вспоминают: 
воды бывало настолько мно-
го, что вдоль дороги можно 
было плавать на лодке. Од-
ним паводком проблемы не 
заканчивались.

– Зимой заносы такие 
высокие, что приходится ме-
нять болотники на лыжи, – 
вздыхает Турецких. – Мы 
с коллегами купили одни 
лыжи на троих. Поднима-
лись по очереди по сугробу 
в горку, перекидывали учеб-
ники и тетрадки друг другу. 
Так и жили много лет. Я уж 
и не надеялась, что смогу 
прогуляться в туфлях по ас-
фальтированной, ровной, а 
главное – сухой дороге…

Затопленный участок до-
ставлял проблемы и жите-
лям соседних улиц. Других 
путей добраться до школы и 
администрации нет, поэтому 
во время паводка парализо-
вало движение во всем селе.

– Люди до работы «доплы-
вали» с большим трудом, а 
детям приходилось пропу-
скать школу. Иногда подво-
зили ребятишек на тракторе, 
но чаще на несколько дней 
объявляли внеплановые 
каникулы, – рассказывает 
глава Верх-Жилинского сель-
совета Раиса Кучерова. – Дома 
и огороды не затапливало, 
бог миловал. Но неприят-
ностей и без этого хватало. 
На одном из участков распо-
ложен мост. Он настолько 
ветхий, что, когда по нему 
проходил большегруз, все 

боялись, как бы он не ока-
зался последним. Ездили на 
свой страх и риск.

Периодически мост пы-
тались чинить, а дорогу от-
сыпали песком и золой. Но 
своими силами решить эту 
проблему было невозможно.

Несколько лет наза д 
в селе открылся животно-
водческий комплекс группы 
компаний «Союз». Предпри-
ятие выращивает крупный 
рогатый скот, птицу и овец, 
реализует мясо. Теперь на по-
лях хозяйства растут корма 
и зерновые культуры, а по 
проблемной дороге ходят не 
только сельчане, но и тяже-
лая техника. Поэтому объек-
ту требовалось внимание как 
с социальной точки зрения, 
так и с экономической.

(Окончание на 3 стр.)

Через 3 месяца дорогу в селе Верх-Жилино будет не узнать.

По этому участку уже гуляют местные жители.



 № 144 (30764)
Вторник, 9 августа, 2022 год2 В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  АГРОПРОМ .

  КАК ЖИВЁШЬ, СЕЛО? .  ТРАНСПОРТ .

  НОВОСТИ .

Возьмут ли автобусы 
под крыло?

В Барнауле предложили создать муници-
пальное предприятие для перевозки пасса-
жиров. Этот вопрос обсудили на рабочем 
совещании в администрации города, сооб-
щает пресс-служба мэрии.

Глава краевой столицы Вячеслав Франк от-
метил, что реализация такого проекта крайне 
важна для развития транспорта. Для этого не-
обходимо привлечь средства краевого и феде-
рального бюджетов.

«Создание муниципального предприятия, име-
ющего собственный подвижной состав, актуально 
для нас, но требуется всесторонняя проработка 
вопроса. Безусловно, это дорогостоящее меропри-
ятие, поэтому необходимо консолидировать наши 
возможности, региональные и федеральные. <…> 
Без регионального софинансирования это будет 
сложно решить. При этом речи об отказе от услуг 
частных перевозчиков не идет», – пояснил он.

Идею поддержали общественники и депутаты.
«Думаю, это найдет отклик у всех депутатов 

Барнаульской Думы. При этом очень важно, что 
Министерство транспорта края готово поддер-
живать городские власти в создании муници-
пального предприятия и оказывать помощь в 
дальнейшей перспективе», – отметил заместитель 
председателя Барнаульской городской Думы 
Сергей Струченко.

По итогам совещания глава Барнаула дал пору-
чение проработать вопрос определения источни-
ков финансирования для реализации проекта, а 
также изучить действующие программы, которые 
помогут приобрести городу новые автобусы.

Никита ИВАНОВ

Три раза вспаши, один посей

– Мы больше смотрим, какую 
пользу можно принести при-
роде и людям, а думать толь-
ко о финансовом результате 
нельзя, – считает Игорь Пляко, 
собственник ООО «Степной», 
растениеводческого предпри-
ятия, официально выпускаю-
щего органическую продукцию.З  Т

Разделяющих такую позицию агра-
риев в Алтайском крае единицы, да 
и по всей стране наберется немного 
больше сотни. Они вступили в Союз 
органического земледелия, чтобы по-
могать и учиться друг у друга. На про-
шлой неделе Игорь Пляко пригласил 
членов объединения и тех, кто хочет 
приобщиться к правильному делу, на 
свои поля. 

Вначале предприниматель занимал-
ся переработкой гречихи, но потом 
подумал, что неплохо и самому выра-
щивать то, что хотелось бы, причем 
достойного качества, и пошел в сель-
ское хозяйство, создав предприятие 
«Степной». Сегодня оно обрабатывает в 
Бийском районе почти 12 тысяч гекта-
ров. Половина полей занята гречихой, 
остальные – овсом, горохом, а с недав-
них пор и пшеницей.

В течение 20 лет хозяйство практи-
чески не использовало неорганические 
удобрения. Последний раз сыпали на 
поля минеральную подкормку в 2007 
году. Поэтому два года назад Игорь 
Пляко решил получить для «Степного» 
сертификат на производство органи-
ческой продукции.

Выполнить его условия не так-то 
просто. Из Томска приезжали специа-
листы ООО «Органик-Сертификация». 
Не только проверяли землю и сельско-

хозяйственные растения на отсутствие 
синтетических пестицидов и удобре-
ний, но и обследовали хозяйственную 
деятельность, выясняли, нет ли тары 
из-под какой «химии».

Контроль со стороны органа серти-
фикации проводится каждый год.

– Сертификат – красивая бумажка, 
но подтверждать его тяжело, – вздыхает 
управляющий «Степным» Александр 
Тарасов. – Зарастаем сорняками, не дают 
покоя вредители. В округе фермеры 
используют инсектициды, а насекомые 
летят спасаться к нам. Плюс лесополо-
сы. Они рассадники всех болезней и 
сорняков. А мы не можем применять 
«химию» ближе 15 метров от поля.

Но в «Степном» за долгие годы при-
норовились обходиться без синте-
тических ядов и пока с болезнями и 
вредителями более-менее справляют-
ся. Хотя на ржи есть очаги фузариоза, 
пшеницей кое-где лакомятся трипсы, 
а горохом – тля.

Пробовали бороться с насекомыми 
биологическим инсектицидом «Био 
слип». Препарат дешевый, но если его 
применять по нескольку раз подряд, 
то встает в копеечку.

– Мы обработали раз поле и еще раз 
– края. Чуть помогло, – говорит управ-
ляющий.

Разговор шел на поле, где косили 
озимую пшеницу. Урожайность 24 цент-
нера с гектара – не самая высокая в хо-
зяйстве. В прошлом году на этом месте 
росла гречиха. После уборки провели 
его механическую обработку и в начале 
сентября засеяли.

Нынешней осенью предстоит выпол-
нить немало агротехнических приемов.

После обмолота пшеницы на него 
загонят дисковую борону БДМ 4 х 4, 
чтобы разрыхлить и восстановить есте-
ственный гумусный слой. Через пару 
недель при хороших осадках на этом 
поле появляются всходы сорняков. Их 

опять нужно убрать с помощью дис-
ковой бороны, и через три дня можно 
сеять.

В посевном комплексе есть культи-
ватор, так что получается троекратная 
обработка осенью. Весной по всходам 
проводится раннее боронование. Но 
чтобы компенсировать потери, Алек-
сандр Тарасов советует норму высева 
пшеницы увеличить до 250 кг на гектар.Н  П

Вырастить урожай – полдела. Важ-
но его продать по справедливой цене.  
Раньше органическую продукцию, да 
еще с европейским сертификатом, 
можно было реализовать в 2–3 раза 
дороже обычной.

– Нам сложнее торговать с загра-
ницей, чем москвичам, – признается 
Игорь Пляко. – Мы специалисты по 
выращиванию и переработке, а вот 
выгодно продать не удается.

Предприниматель надеется, что 
правительство начнет субсидировать 
производство органической продук-
ции, тогда появится дополнительный 
стимул для ее производства.  

А пока несколько производителей 
из Бийского и Красногорского райо-
нов решили объединить усилия для 
реализации своих круп, муки, мясных 
изделий, консервированных овощей и 
ягод. Это позволит предлагать и боль-
шие объемы, и широкий ассортимент 
по факту органической продукции, 
правда пока не подтвержденной соот-
ветствующими сертификатами.

– У нас закупают небольшими пар-
тиями сырье для переработки барна-
ульская компания «Образ жизни» и 
Иткульский спиртзавод. В этом году 
спиртзавод планирует приобрести 
хорошие партии ржи и пшеницы, – 
говорит Игорь Пляко. – Есть покупате-
ли из ближнего зарубежья. И если вы 

поедете в Среднюю Азию и спросите, 
какая самая полезная и вкусная греч-
ка, то вам все скажут, что это гречка 
с ласточкой.

– У меня родственник в Германию 
привез мешок с нашей гречкой и ест 
ее только по праздникам, – добавляет 
Александр Тарасов. – Это ли не повод 
для гордости?Ф  Ж

На поле познакомились с другим 
пионером органического земледелия 
из Красноярского края. Там только 
одно сертифицированное фермерское 
хозяйство Олега Жгуна.

Из 3 тыс. га в прошлом году он сер-
тифицировал 500 га. Посеял на них 
гречиху и расторопшу. Осенью про-
давал по цене обыкновенной продук-
ции, хотя сейчас создает свой бренд, 
чтобы предлагать дороже. Но если не 
получится, то сильно не расстроится.

– Можно сегодня заработать милли-
он, а завтра умереть, – рассуждает фер-
мер. – Мы все едим пищу, пропитанную 
химическими добавками. Некоторые 
пестициды не разлагаются годами и 
накапливаются в наших организмах, 
поэтому и болеем. Я 12 лет питаюсь 
живой едой и не болею. Мне 61 год, по 
40 раз каждое утро отжимаюсь.

И Жгун, и Пляко верят, что через 
десяток лет россияне будут вниматель-
нее относиться к своему здоровью и 
есть только полезную пищу, поэтому 
они ездят по всей стране и в рамках 
семинаров, которые проводит Союз 
органического земледелия, агитируют 
за новый подход в сельском хозяйстве.С  К

Его председатель Сергей Коршунов 
считает, что у Алтайского края есть 
перспектива развития экологичного 

сельского хозяйства. Наша чистая 
растениеводческая продукция может 
быть востребована в Китае.

– Эта страна никуда не денется, 
откроется, нужно только российскому 
Минсельхозу договориться с крупны-
ми торгово-закупочными компания-
ми из Поднебесной, – уверен эксперт.

Но наиболее актуальным Кор-
шунов считает рост внутреннего 
потребления.

– Алтай в нашей стране пока еще 
воспринимают как экологически чи-
стый регион, и этим имиджем надо 
пользоваться, – говорит он.

А тем земледельцам, кто хочет 
перейти на «органику», Коршунов 
советует черпать знания не в Ин-
тернете, где масса недостоверной 
информации, а непосредственно у 
сертифицированных производите-
лей. Можно связываться с Союзом 
органического земледелия, где всег-
да найдут специалистов по нужной 
сельскохозяйственной культуре. 
И не забывать считать экономику 
производства.

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

На часах 8.30, мы в ка-
бинете у заместителя 
главы администрации 
Мамонтовского района 
Александра Кейнера. Он 
ведет нас к председателю 
комитета по сельскому 
хозяйству: «Сергей Пе-
трович, ну ты там сам 
с журналистами, а я на 
открытие храма». Мы 
попросились с ним. Едем 
смотреть новую сельскую 
церковь.В  

В еще не достроенном Свя-
то-Владимировском храме, 
что находится в Мамонтово, с 
самого утра движение, по двум 
сторонам внутри помещения 
выстроились прихожане, мест-
ный батюшка отдает последние 
указания помощникам. На пер-
вую утреннюю службу в честь 
святого равноапостольного кня-
зя Владимира ждут приезда вла-
дыки Антония Славгородского 
и Каменского.

Оказывается, еще до Октябрь-
ской революции в селе была 

Никольская церковь, она рас-
полагалась на месте, где сейчас 
находится колесо обозрения. 
В ней служил священник Ни-
колай Петрович Никольский. 
В 1930 году его репрессировали, 
сослали в ссылку, где он и умер. 
Храм, как и в сотне других де-
ревень края, закрыли, а потом 
и вовсе разрушили.

Новый заложили в 2014 году, 
и, пока его не построили, службы 
проводили в приспособленном 
для храма помещении – бывшем 
Доме культуры.

– Раньше-то клубы из церквей 
делали, а мы, наоборот, храм из 
ДК, – говорит Александр Кейнер. 
– А ДК у нас тоже есть, большой, 
многофункциональный, востре-
бованный. С батюшкой нам по-
везло, много для строительства 
храма старается, таким людям 
хочется помогать, и мы это де-
лаем по мере сил.

На крыльце церкви в предвку-
шении первой службы стоят ал-
тарники: дети и взрослые. Они-то 
наверняка знают, где настоятель 
храма в данную минуту.

– Как нам с местным батюш-
кой поговорить?

– А вы откуда?
– Из газеты.
– Как здорово! Специально 

приехали?
– Да случайно тут оказались, 

приехали про уборочную писать.
– Да нет, не случайно, это Го-

сподь все управил.
– Я сейчас папу позову, – сказал 

парнишка лет 10 в облачении ал-
тарника и побежал внутрь храма.

– Это кто?
– Сын нашего батюшки, Три-

фон. В алтаре помогает.К  
Через минут пять к нам вы-

шел настоятель Свято-Владими-
ровской церкви иерей Виталий 
Скворцов и вкратце поведал о 
том, как продвигаются работы 
по строительству церкви.

– Храм уже закончен на 70 про-
центов. И сегодня по благословле-
нию нашего правящего архиерея, 
владыки Антония Славгородско-
го и Каменского, мы совершаем 
первую божественную службу. 
У нас очень дружные прихожане, 
крепкий приход, жертвуют на 
храм. Предприниматели помо-

гают в строительстве. Церковь 
еще не отапливается, к зиме для 
полноценного совершения бо-
гослужения надеемся провести 
отопление, утеплить восьмерик 
(восьмигранная часть здания) и 
доделать пол. Со временем плани-
руем расписать храм, но не знаем, 
когда это произойдет, все зави-
сит от финансов. Я 20 лет здесь 
настоятелем, иконы прихожане 
приносят, какие-то сами поку-
паем. Большие иконы написала 
наша прихожанка, – рассказал 
настоятель церкви.

Среди жертвователей на сель-
ский храм – внук репрессирован-
ного священника.

– Мы поддерживаем связь с 
внуком Николая Петровича Ни-
кольского. Он профессор АлтГТУ, 
его зовут Олег Константинович. 
Он нам тоже помогает в строи-
тельстве храма, раз в год жертвует 
определенную сумму, – говорит 
священник Виталий Скворцов. 
– Кроме того, администрация 
района выделила нам гектар зем-
ли, чтобы построить воскресную 
школу, детскую площадку.

Двухэтажное здание, где будут 
располагаться воскресная школа, 
пекарня для изготовления прос-
фор и котельная, уже возведено. 

Там пока только церковная лавка. 
Мы заглянули в здание.

Две женщины, продающие 
свечки и принимающие запи-
сочки от прихожан, сказали, 
что матушки Тамары (жена на-
стоятеля) сегодня нет – наверное, 
с ребятишками. У них с батюш-
кой четверо детей, матушка Тама-
ра не только ими занимается, но 
и помогает во всем своему мужу, 
занятия в воскресной школе бу-
дет вести.

Пока мы беседовали с при-
хожанами, к храму подъехала 
машина, из которой вышел вла-
дыка Антоний, к нему поспешил 
настоятель, отец Виталий.

– Ишь ты, весь в белом!
– Ага! Начальство церковное по-

жаловало, значит, сейчас служба 
начнется, пойдем внутрь, – шеп-
тались две старушки у церкви.

Священники неторопливо под-
нимались на крыльцо. Прихожане 
расступились, сделали руки ча-
шей, чтобы владыка благословил. 
Утреня началась. Запел церковный 
хор. Хорошо на душе, покойно, 
словно ангел в ней поселился, 
часок бы на службе постоять. Но 
некогда. Надо ехать в поле...

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Новый храм вместо разрушенного

СПРАВКА
В России 116 официальных 
производителей органиче-
ской продукции. По данным 
Алтайпищепрома, в нашем 
регионе сертификаты 
соответствия органической 
продукции имеют компании 
«Фром вайлд», «Образ жиз-
ни», «Иткульский спирт-
завод», «Аир», «Степной» и 
«Курай Агро Плюс».

Участники семинара изучают опыт возделывания пшеницы.Механизатор Сергей Силушин ведет предпосевную обработку почвы.

В честь тех, кто строит
11 августа в 13.00 в зеленом сквере на проспекте 

Строителей, 45, состоится торжественная церемония 
открытия памятного знака в честь строителей Алтай-
ского края.

Знак установлен по инициативе Союза строителей 
Алтайского края для увековечения заслуг строителей 
в развитии и застройке региона. Приглашены первые 
лица города и края, ветераны отрасли,  руководители 
строительных организаций.

С инициативой увековечить достижения строитель-
ного комплекса региона выступил Союз ветеранов стро-
ительной отрасли. Изготовлен памятный знак Колыван-
ским камнерезным заводом, место выбрано не случайно: 
16 февраля 1983 года решением № 66 исполкома Барнауль-
ского горсовета улица Новая переименована в проспект 
Строителей.

Ксения ТЕВС

Уходят «в подполье»
Барнаульский кинотеатр «Пионер» запустил в про-

кат уже третий голливудский блокбастер без разре-
шения правообладателей. Зрителям предлагают по-
сетить картину «Мир юрского периода: господство». 
Информация об этом размещена на официальном 
сайте кинотеатра.

При этом в расписании на сайте новинка не значится, 
билет нельзя приобрести через онлайн-кассу, однако анонс 
находится в отдельной вкладке «Новости и акции». Показы 
будут проходить до 10 августа ежедневно в 19.00.

Это уже третий фильм, который идет в кинотеатре без 
лицензии. Сейчас в «Пионере» также показывают картины 
«Доктор Стрендж: в мультивселенной безумия» и «Фанта-
стические твари: тайны Дамблдора».

Другие кинотеатры пока так и не анонсировали показа 
западных блокбастеров.

Начало положено
2 августа в барнаульском парке «Изумрудный» на-

чалась реконструкция пруда. Об этом в своем теле-
грам-канале рассказал управляющий парком Владис-
лав Вакаев.

По его словам, контракт с подрядчиком подписа-
ли только 1 августа и уже на следующий день первая 
техника прибыла на объект. На первом этапе рекон-
струкции демонтируют бетонные плиты с северной 
стороны пруда. На этом месте будет находиться выход 
к воде и терраса для отдыха. Также на объекте чистят 
дно бывшего пруда.

Стоимость контракта составила 108,8 млн рублей. В 
эту сумму входит восстановление водоема, устройство 
островка с беседкой, а также пешеходных дорожек, ос-
вещения и инженерных коммуникаций. В том числе 
на участке появятся беседки и малые архитектурные 
формы.

Объявления, 
которые не надо видеть

В Барнауле прошла очередная антинаркотическая 
акция. В рейде приняли участие сотрудники городско-
го комитета по делам молодежи при поддержке МВД, 
сообщает администрация города.

На зданиях Железнодорожного и Октябрьского районов 
нашли и закрасили 82 ссылки на наркомагазины.

Участники акции подчеркнули, что подобные меропри-
ятия проводят регулярно. Это необходимо, чтобы уберечь 
жителей краевой столицы от вовлечения в преступную 
деятельность.

За первую половину года в краевой столице закрасили 
более двух сотен подобных надписей.

Никита ИВАНОВ

Три раза в неделю
С 8 августа запущен прямой авиарейс между Барнау-

лом и Омском. Он будет совершаться три раза в неделю.
Перелеты выполняет авиакомпания «ЮВТ Аэро» на 

воздушных судах CRJ-200.
Вылет из Барнаула и Омска по средам, пятницам и вос-

кресеньям.
Татьяна ПЕРВОВА
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  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ .
«Я буду свидетельствовать»

СОЦИУМ

Ушла из жизни Матрё-
на Андрейченко, фрон-
товичка, дошедшая до 
Берлина, бессменный 
лидер краевого движе-
ния ветеранов. Теперь 
уже безо всяких сносок 
можно говорить – ле-
гендарная.Б    

Просматриваю свои ин-
тервью и беседы с ней… Как 
же сложно теперь будет без 
возможности позвонить и 
услышать это ее ироничное: 
«Привет, о чем на сей раз го-
ворить будем?» Словно свечи 
потушили. 

Наверное, нет человека 
в крае, который не знал бы, 
кто такая Матрёна Егоров-
на. Из вех ее биографии: на 
фронт ушла добровольно, 
участвовала в освобождении 
многих городов на западном 
направлении. Послевоенную 
свою жизнь посвятила патри-
отическому воспитанию 
молодежи и ветеранскому 
движению. Это если кратко. 
Но нет, не сухими строчками 
из биографии мы будем по-
минать эту необыкновенную 
женщину.

Несколько лет назад Ма-
трёна Егоровна от имени 
фронтовиков представляла 
Алтайский край на параде 
Победы в Москве. В канун ее 
отъезда в столицу мы плани-
ровали очередную встречу 
с «АП». Времени у женщины 
было в обрез, по телефону 
она сетовала:

– Я хорошо себя чувствую, 
но говорят, надо пройти 
врачей, лететь-то все-таки 
самолетом. И в совете ветера-
нов дел накопилось. До обе-
да точно буду занята, к двум 
приезжай. Адрес помнишь?    

Ровно в 14.00, когда редак-
ционная машина въехала
в тихий тополиный двор ста-
рой пятиэтажки, раздался ее 
звонок: «Где вы? У меня бу-
лочки горячие с корицей, вас 
ждут». Все, что она говорила, 
было свидетельством оче-
видца, которого не хотелось 

останавливать… Скажете, не 
слишком профессионально? 
Возможно. Зато они сохрани-
лись в аудиоархиве «АП», эти 
воспоминания фронтовички.

– 22 июня 1941 года, на сле-
дующий день после выпуск-
ного, мы всем классом пошли 
в кино. Во время сеанса зажег-
ся свет, в зал вошел военный. 

Он сказал, что началась вой-
на. Мальчики встали и пошли 
в военкомат. Девочки тоже 
просились, но их не брали 
поначалу, да и родители не 

пускали. Мой батя Егор Тро-
фимович запретил говорить 
на эту тему – мол куда тебе, 
пигалице. В декабре 1942-го 
он ушел воевать, а мне рай-
ком комсомола поручил ор-
ганизовать в своем Родино 
курсы подготовки медсестер. 
Мы с папой встретились в 
Славгороде, где заново ком-
плектовали 312-ю стрелковую 
дивизию, обескровленную 
противником под Москвой. 
Десять из тридцати наших 
курсанток попали в эту в/ч. В 
конце марта мы отправились 
на фронт. К тому, что дочери 
уходили на войну, родители 
быстро привыкли. После вой-
ны выяснилось, что нас поч-
ти миллион воевало. Еще в 
советское время в 74-й барна-
ульской школе создали музей 
нашей дивизии, тогда живы 
были 700 моих однополчан.
А сейчас я одна осталась. Мне 
97, и, пока у меня есть силы, я 
буду свидетельствовать, как 
все было на самом деле. Вое-
вали все вместе, люди многих 
национальностей Советского 
Союза. Народ-освободитель 
– мы, а не фальсификаторы, 
заявляющие свои права на 
победу, пользуясь тем, что 
фронтовиков уже почти не 
осталось. Историю выгод-
но переписывать тем, кто 
выполняет определенный 
политический заказ.С   

– Эшелон привез нас на уз-
ловую станцию Пробуждение 
под Калугой. Немец бомбил 
непрестанно, и нам, 18-лет-
ним девчатам, предстояло 
срочно развернуть госпиталь, 
обустроить сортировку, опе-
рационную, баню. Бежишь 
за ранеными на поля боя, а 
там отовсюду кричат: «Сестра, 
сестра!» Мы вытаскивали на 
себе тяжеленных мужиков, 
не знаю, откуда силы бра-
лись, волоком, на себе – как 
угодно, лишь бы живыми до 
воронки дотянуть. Там их со-
бирали, потому что два раза 
в одну не попадало. Первый 
день на войне – самый страш-
ный в моей жизни. Делаешь 

перевязки, помогаешь врачам 
с ампутациями и все время 
гонишь от себя мысли о том, 
что «жалко резать, молодой 
еще…». Никогда прежде мы 
не видели столько крови. Она 
скользила под сапогами, ее 
тошнотворный запах был 
везде. Миклуха, повар наш, 
завтрак приготовил, зовет: 
«Девоньки, поешьте». Какое 
там… Мы на еду неделю смо-
треть не могли.

Бойцы нас, девчонок, бе-
регли как могли. Сахаром пай-
ковым с сестрами делились, 
дабы подсластить жизнь на 
войне. А за мной на фронте 
парень ухаживал, красиво, со 
стихами и цветами. Танкист 
Анатолий из Рязани. Однаж-
ды он ушел в наступление, 
а утром погиб… Смертей я 
насмотрелась, животов ра-
зорванных, оторванных рук 
и ног. Даже кино о войне без 
валерьянки не смотрю.Д  

– Там, где забывается про-
шлая война, почему-то новая 
всегда начинается. Фашизм 
сегодняшний страшнее вче-
рашнего. Как ты, человек, мо-
жешь жечь и убивать там, где 
живут твои папа и мама? Как 
язык твой, внук погибшего 
деда, повернулся назвать 
фронтовика с георгиевской 
ленточкой колорадским жу-
ком? Неужто мы упустили 
вас? Пусть вернутся в школы 
лучшие традиции патриоти-
ческого воспитания, глубо-
кое, не поверхностное изуче-
ние истории своей страны. 
Не зная ее, наши девочки и 
мальчики останутся легко-
верными. Молодежь у нас 
хорошая, но родителям и 
педагогам надо ее направ-
лять, подсказывать, подавать 
пример. Бывает, приходишь 
к детям на урок, рассказыва-
ешь о войне, а они удивляют-
ся: «А в учебниках этого нет». 
Когда знаешь, каким боевым 
путем прошел твой прадед, 
разум, если он есть, разберет-
ся в любой лжи. Наша зада-
ча – донести до ребятишек 
правду. Из первых уст.

Тамара ПОПОВА  ИНФРАСТРУКТУРА .   ОФИЦИАЛЬНО .
(Начало на 1 стр.)Г , , 

В  э т о м  г о д у  ц е н -
тральная дорога в селе 
Верх-Жилино попала в 
федеральную программу 
«Комплексное развитие 
сельских территорий». 
Из федерального бюдже-
та было выделено более 
130 миллионов рублей, 
которые пойдут на строи-
тельство двух километров 
автодороги и возведение 
новой 19-метровой пере-
правы.

Подрядчик завершил 
земельные работы, за ис-
ключением территории 
рядом со строящимся 
мостом. На всей протя-
женности новой дороги 
уже отсыпан щебеноч-
но-песчаный слой, проло-
жено полкилометра пер-
вого слоя асфальтобетона.

– С асфальтом закон-
чим в этом месяце. Потом 
основные силы будут от-
правлены на мост. Сейчас 
на объекте работают 15 
единиц техники и 35 че-
ловек. Бригада приехала 
в село на вахту, поэтому 
строительство ведется с 
утра до вечера, – сообщил 
заместитель начальника 
Южного ДСУ Дмитрий Фо-
менко.

Во время паводка лю-
бая дорога может превра-
щаться в дамбу. Поэтому 
вдоль улицы будут смон-
тированы 17 пандусов, 
предназначенных для 
водоотведения. К неко-
торым домам обустроят 
съезды. Также на объек-
те установят освещение, 
барьерные ограждения, 

построят пешеходную 
зону. Работы планирует-
ся завершить в октябре. 
По словам подрядчика, 
погода может внести свои 
коррективы, но пока се-
рьезных отставаний от 
графика нет. Сегодня 
объект готов на 40%.

– Ребята работают с 
утра до ночи. Нам они не 
мешают, мы только рады 
такому соседству. Уже не-
большой кусочек асфальта 
положили. Так мы теперь 
с соседкой туфли наденем 
да гуляем по дороге вече-
ром. На этой неделе у меня 
юбилей – 70 лет. И на него 
я получила самый лучший 
и долгожданный подарок, 
– радуется Анна Турецких.О   

Государственная про-
грамма «Комплексное 
развитие сельских терри-

торий» реализуется в Ал-
тайском крае с 2020 года. 
В текущем строительном 
сезоне план включил
7,7 ки лометра дорог. 
Работы пройдут в Алей-
ском, Алтайском, Коси-
хинском, Романовском и 
Троицком районах. Там 
будет проложен асфальт 
до сельскохозяйственных 
учреждений, а на некото-
рых объектах, как в селе 
Верх-Жилино, заменят 
мост.

– Работы на всех пяти 
у час т ка х обой д у тс я
в 424 миллиона рублей, 
это без учета стоимости 
проектирования. Сред-
ства выделяются из фе-
дерального и местного 
бюджетов, но из казны 
А лтайского края фи-
нансируется лишь 1% 
от необходимой суммы. 
Около 3% оплачивает ру-
ководство агропромыш-
ленных комп лексов,
к которым прокладыва-

ется новая дорога. Так-
же фермеры как могут 
содействуют подрядчи-
ку: предоставляют зем-
ли для строительных 
городков, иногда помо-
гают людьми. А взамен 
аграрии получают новую 
дорогу и целую техни-
ку, которая перестанет 
разрушаться на кочках и 
плавать во время павод-
ка, – пояснил начальник 
строительного отдела 
КГКУ «Алтайавтодор» 
Сергей Рубаненко.

После завершения 
строительства по новому 
покрытию поедут фуры 
с продукцией предпри-
ятий и сельхозтехника. 
Высокая нагрузка на по-
лотно заранее просчита-
на. Проектировщики из-
учали автопарк каждого 
агрокомплекса, исходя 
из мощностей которого 
определяли характери-
стики будущей дороги.

–  Д о р о г а  в  с е л е 
Верх-Жилино будет укре-
плена щебеночно-песча-
ным слоем толщиной 
38 сантиметров. Сверху 
укладывается два слоя 
асфальтобетона. Получа-
ется мощная конструк-
ция, которая выдержит 
современные нагрузки, 
– уверен Рубаненко. – Уже 
давно в проект любой до-
роги, возводимой хоть по 
нацпроекту, хоть за счет 
средств местного бюдже-
та, закладывается необхо-
димая прочность покры-
тия. Потому что тот же 
комбайн или грузовик 
с зерном поедет не толь-
ко по муниципальным 
улицам, но и по федераль-
ным трассам.

Влад ГЕРАСИМОВ

По асфальту каблучки

Извещение о проведении общего собрания
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначе-

ния» администрация Баевского сельсовета Баевского района Алтайского края 
(инициатор проведения собрания) извещает участников общей долевой собствен-
ности на  земельный участок с кадастровым номером 22:03:010601:3, расположен-
ный: Российская Федерация, Алтайский край, Баевский район, с. Баево, на тер-
ритории администрации Баевского сельсовета, о проведении общего собрания.

Дата проведения собрания: 20 сентября 2022 г. в 12 часов 00 минут, начало 
регистрации в 11 часов 30 минут.

Место проведения собрания: Алтайский  край, Баевский район, с. Баево,
ул. Мира, д. 30.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Утверждение проектов межевания земельных участков.
3. Утверждение перечня и размеров долей собственников земельных участ-

ков, образуемых в соответствии с проектами межевания.
4. Выборы уполномоченного представителя, имеющего право от имени участни-

ков общей долевой собственности на совершение юридически значимых действий.
5. Заключение договоров аренды исходного и образуемых земельных участков.
6. Уточнение границ земельного участка.
7. Утверждение списка собственников и количества долей, которые могут быть 

признаны невостребованными.
Заказчики проектов межевания:
Дзюба Павел Иванович, Алтайский край, Баевский район, с. Ситниково,

ул. Садовая, д. 15, тел. 8-923-754-1471.
Меновщиков Владимир Васильевич, Алтайский край, Баевский район, с. Бае-

во, ул. 50 лет Октября, д. 13, кв. 3б, тел. 8-903-958-4312.
Кадастровый инженер, подготовивший проекты: Кравченко Алексей Анатолье-

вич, № аттестата 22-11-95, 658640, Алтайский край, Романовский район, с. Романово, 
ул. Спартаковская, д. 46, кв. 2, e-mail: kravchenko.a.20@mail.ru, тел. 8-923-162-8244.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:03:010601:3, располо-
женный: Российская Федерация, Алтайский край, Баевский район, с. Баево, 
на территории администрации Баевского сельсовета. Ознакомиться с проек-
тами межевания земельных участков, а также представить предложения о до-
работке можно в течение 30 дней с момента выхода извещения по адресу када-
стрового инженера: 658640, Алтайский край, Романовский район, с. Романово,
ул. Советская, д. 69.

Уведомление
Утрачен простой вексель серия АСИ № 004 от 10.09.2019 на сумму 492 000 руб., вы-

данный ООО «АС Инвестъ» (ИНН 2222871919) и переданный в порядке индоссамента 
в адрес ООО «АПС групп» (ИНН 5401303675, адрес места нахождения: 656006, Алтай-
ский край, г. Барнаул, ул. Лазурная, д. 12, оф. 301). На рассмотрении Индустриального 
районного суда г. Барнаула Алтайского края (судья Ненашева Д.А., дело № М-3691/2022) 
находится заявление ООО «АПС групп» о признании недействительным указанно-
го векселя и о восстановлении прав по нему. Держателю указанного векселя пред-
лагается обратиться с заявлением о своих правах на него в Индустриальный район-
ный суд г. Барнаула Алтайского края в течение трех месяцев со дня опубликования 
данного объявления.

Извещение
о необходимости согласования проекта межевания  земельных участков

Заказчик: Волынец Сергей Васильевич, адрес: Алтайский край, Завьяловский 
район, с. Завьялово, ул. Калинина, д. 15, тел. 8-960-965-8391. Кадастровый инженер, 
подготовивший проект: Кравченко Алексей Анатольевич, № аттестата 22-11-95, 
658640, Алтайский край, Романовский район, с. Романово, ул. Спартаковская, д. 46, 
кв. 2, e-mail: kravchenko.a.20@mail.ru, тел. 8-923-162-8244. Исходный участок с када-
стровым номером 22:11:030002:26, расположенный: Алтайский край, Завьялов-
ский район, с. Завьялово (в границах земельного округа Завьяловского сельсовета). 
Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: 658640, Алтайский край, 
Романовский район, с. Романово, ул. Советская, д. 69. Обоснованные возражения от-
носительно размера и местоположения направлять по адресу: 658640, Алтайский 
край, Романовский район, с. Романово, ул. Советская, д. 69, кадастровому инжене-
ру Кравченко А.А., и в орган регистрации прав по месту расположения земельного 
участка в течение 30 дней с момента опубликования извещения.

Извещение о проведении общего собрания
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначе-

ния» администрация Харитоновского сельсовета Завьяловского района Алтай-
ского края (инициатор проведения собрания) извещает участников общей доле-
вой собственности на земельный участок с кадастровым номером 22:11:020001:31, 
расположенный: Алтайский край, Завьяловский район, в границах МО Харитонов-
ский сельсовет, о проведении общего собрания.

Дата проведения собрания: 23 сентября 2022 г. в 12 часов 00 минут, начало ре-
гистрации в 11 часов 30 минут.

Место проведения собрания: Алтайский край, Завьяловский район, с. Харито-
ново,  ул. Советская, д. 22 (Дом культуры).

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Уточнение границ земельного участка, исправление реестровой ошибки.
3. Выборы уполномоченного представителя, имеющего право от имени участ-

ников общей долевой собственности на совершение юридически значимых дей-
ствий в отношении земельного участка, его полномочия.

4. Заключение договора аренды земельного участка, условия договора.
По всем вопросам повестки дня можно ознакомиться в течение 30 дней с мо-

мента выхода извещения по адресу: 658614, Алтайский край, Завьяловский район,
пос. Малиновский, ул. Заводская, д. 2, тел. 8-906-968-4474.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

 Утерянное удостоверение МУП 
«Горэлектротранс» г. Барнаула № 108, 
выданное 14.06.2022 Афанасьевой 
Ольге Юрьевне, считать недействи-
тельным.

 Утерянный аттестат № Б 232512, вы-
данный Курортовской неполной вось-
милетней школой с. Перешеечное в 
1992 г. на имя Грибова Александра Лео-
нидовича, считать недействительным.

Губернатор Алтайского края и Правительство Алтайского края выражают ис-
кренние соболезнования родным и близким

АНДРЕЙЧЕНКО
Матрёны Егоровны,

ветерана Великой Отечественной войны, почетного гражданина Барнаула, 
члена краевого организационного комитета «Победа» при Губернаторе Алтай-
ского края, в связи с ее уходом из жизни.

Редакция газеты «Алтайская правда» выражает глубокие соболезнования 
Светлане Семёновне Труфановой в связи со смертью мужа

ТРУФАНОВА
Сергея Викторовича.

В это тяжелое для вас, ваших родных и близких время разделяем вашу скорбь 
и горечь невосполнимой утраты.

Выражаю искренние соболезнования родным и близким в связи с кончи-
ной почетного гражданина города Барнаула, ветерана Великой Отечествен-
ной войны

АНДРЕЙЧЕНКО
Матрёны Егоровны.

Знал ее как человека, который весь жизненный опыт, все силы отдавал под-
держке ветеранского движения, патриотическому воспитанию молодежи. Па-
мять об этой сильной женщине навсегда останется в наших сердцах.

Депутат Госдумы РФ, Герой России, президент Российской Ассоциации Героев
генерал-полковник В.А. Шаманов.

Президиум Алтайской краевой общественной организации Всероссийской 
общественной организации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооружен-
ных сил и правоохранительных органов выражает искренние соболезнования 
родным и близким, всему ветеранскому активу по поводу кончины ветерана Ве-
ликой Отечественной войны, почетного гражданина Барнаула, бывшего пред-
седателя Барнаульской городской общественной организации Общероссийской 
общественной организации ветеранов «Российский союз ветеранов» 

АНДРЕЙЧЕНКО
Матрёны Егоровны.

Мы потеряли истинного друга, соратника, единомышленника. Скорбим вме-
сте с вами.

Объявление
об открытии вакантных должностей судей

В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона РФ № 3132-1 от 26.06.1992 
«О статусе судей в Российской Федерации», пп. 3 п. 2 ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 
«Об органах судейского сообщества в Российской Федерации» Квалификацион-
ная коллегия судей Алтайского края объявляет об открытии следующих вакант-
ных должностей:

– Солтонский районный суд Алтайского края – председатель суда;
– Железнодорожный районный суд г. Барнаула Алтайского края – заме-

ститель председателя суда.
Заявления от претендентов на указанные должности и документы, установ-

ленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской Федерации», принима-
ются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 до 16.00 по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, 
д. 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 2 сентября 2022 года до 15.00.
Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет сообщено до-

полнительно.

ООО «Октябрьское»
КУПИТ ЗЕМЕЛЬНЫЕ ПАИ 

по цене 200 000 (двести тысяч) рублей за один пай 
или возьмет в аренду земельные участки с кадастровыми номерами 

22:51:080103:469 и 22:51:080103:459,
 арендная плата 20 000 рублей или 1,2 тонны зерносмеси за пай. Ре

кл
ам

а

Обращаться по тел. 8-961-993-7470.

Р  
Решением Алтайского краевого суда 

от 1 марта 2022 года признаны недей-
ствующими со дня вступления реше-
ния суда в законную силу пункт 2 мето-
дики расчета нормативов бюджетного 
финансирования реализации образо-
вательных программ и субвенций из 
краевого бюджета бюджетам муници-
пальных районов и городских округов 
на обеспечение государственных  гаран-
тий реализации прав на получение обще-
доступного и бесплатного дошкольного 
образования в дошкольных образова-
тельных организациях Алтайского края 
в той мере, в какой им в составе расхо-
дов на обеспечение государственных 
гарантий реализации прав на получе-
ние общедоступного и бесплатного до-
школьного образования в дошкольных 
образовательных организациях не пред-
усмотрены расходы на заработную пла-
ту обслуживающего (вспомогательного) 
персонала дошкольных образовательных 
организаций, осуществляющего реали-
зацию образовательной программы до-
школьного образования (за исключени-
ем работников столовой, медицинских 
работников, обеспечивающих оказание 
первичной медико-санитарной помо-
щи, прохождение периодических меди-
цинских осмотров и диспансеризаций); 
расходы, связанные с дополнительным 
профессиональным образованием руко-
водящих и педагогических работников 
образовательных организаций по про-
филю их деятельности; прочие расходы, 
связанные с реализацией и обеспечени-
ем реализации программы (за исключе-
нием расходов на содержание зданий и 
оплату коммунальных услуг), пункт 8 ме-
тодики расчета нормативов бюджетно-
го финансирования реализации обра-
зовательных программ и субвенций из 
краевого бюджета бюджетам муници-
пальных районов и городских округов на 
обеспечение государственных гарантий 
реализации прав на получение общедо-
ступного и бесплатного дошкольного об-
разования в дошкольных образователь-
ных организациях Алтайского края в той 
мере, в какой им в расчете субвенций 
из краевого бюджета бюджетам муни-
ципальных районов и городских окру-
гов на обеспечение государственных 
гарантий реализации прав на получе-
ние общедоступного и бесплатного до-
школьного образования в дошкольных 
образовательных организациях не пред-
усмотрены расходы на заработную пла-
ту обслуживающего (вспомогательного) 
персонала дошкольных образовательных 
организаций, осуществляющего реали-
зацию образовательной программы до-
школьного образования (за исключени-
ем работников столовой, медицинских 
работников, обеспечивающих оказание 
первичной медико-санитарной помо-
щи, прохождение периодических меди-
цинских осмотров и диспансеризации); 
расходы, связанные с дополнительным 
профессиональным образованием руко-
водящих и педагогических работников 
образовательных организаций по про-
филю их деятельности; прочие расходы, 
связанные с реализацией программы (за 
исключением расходов на содержание 
зданий и оплату коммунальных услуг).

Данное решение оставлено без изме-
нения апелляционным определением 
Судебной коллегии по административ-
ным делам Пятого апелляционного суда 
общей юрисдикции от 7 июля 2022 года.

СПРАВКА
Федеральная программа «Комплексное раз-
витие сельских территорий» продлится до 
2025 года. Помимо строительства дорог, 
программа включает строительство жи-
лья, благоустройство территорий, развитие 
инженерной инфраструктуры и содействие 
занятости сельского населения.

Разработка грунта перед строящимся мостом.

СПРАВКА
Матрёна Андрейченко родилась 6 ноября 1923 года в селе Родино. Почетный 
гражданин Барнаула, фронтовичка. После окончания школы добровольно ушла 
на фронт медсестрой. Участвовала в освобождении Ржева, Великих Лук, Смо-
ленска, Орши, Могилёва, Варшавы, Кракова, Берлина. Награждена орденами 
Красной Звезды, Отечественной войны II степени; медалями «За боевые заслу-
ги», «За освобождение Варшавы», «За победу над Германией», «За освобождение 
Белоруссии». После войны работала в народном образовании. С 1992 года и до 
кончины своей – активистка краевого ветеранского движения.

Матрёна Егоровна, мы будем помнить.

Министерство социальной защиты Алтайского края выражает глубокие со-
болезнования родным и близким почетного гражданина г. Барнаула, участни-
цы Великой Отечественной войны

АНДРЕЙЧЕНКО
Матрёны Егоровны,

в связи с ее кончиной.
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«АП» рассказывает, как со 2 по 5 августа на тер-
ритории Парка спорта Алексея Смертина в Барна-
уле прошел традиционный детский футбольный 
турнир памяти Геннадия Ивановича Смертина.
В этом году соревнования превратились в острое 
соперничество команд системы Академии «Дина-
мо» имени Льва Яшина.С  

Каж дый год, начиная
с 2016-го, когда ушел из жизни 
Геннадий Иванович, в Барна-
уле собираются десятки дет-
ских команд со всей России, 
чтобы почтить его память 
участием в мемориальном 
турнире. Те, кто знал главу 
семьи Смертиных, вспоми-
нают его ярчайшим само-
родком тренерского цеха, 
человеком с большой бук-
вы, вырастившим не только 
двух замечательных сыновей 
и футболистов – Алексея и 

Евгения, но и еще несколько 
поколений профессионалов. 
Пусть Геннадий Иванович 
не имел тренерской школы, 
был самоучкой, но благодаря 
своему чуткому пониманию 
игры вкладывал в каждого 
своего подопечного прочную 
футбольную базу.

– На турнире памяти моего 
отца всегда было достойное 
представительство команд-
участниц. Вот и в этом году на 
барнаульской земле соревну-
ются восемь команд 2011 года 
рождения из Москвы, Дагеста-

на, Воронежа, Владивостока, 
Новосибирска, Бердска, Бар-
наула. Уровень конкуренции 
запредельный. И важно, что 
все эти ребятишки здесь мо-
гут совершенствовать свою 
игру, набираться опыта. Всем 
им я хочу сказать фразу, кото-
рую нам с детства повторял 
папа: «Бескорыстно любите 
футбол», – делился тренер мо-
сковской Академии «Динамо» 
имени Льва Яшина Евгений 
Смертин.Т  

Турнир выделялся на фоне 
предыдущих тем, что собрал 
сразу пять команд из системы 
вышеназванной московской 
академии. Таким образом, ре-
бята из филиала, открытого 
в Барнауле годом ранее, те-
перь получили возможность 
посоревноваться со своими 

динамовскими товарища-
ми. Забегая вперед, скажем, 
что барнаульцы оказались 
не самыми слабыми в этом 
солидном пуле.

А вот их земляки из СШОР 
«Алтай» при достойной игре 
все же не смогли пробиться 
в медальный спор из своего 
квартета, где сыграли по ну-
лям с будущим серебряным 
призером из Махачкалы, 
обыграли 3:1 Новосибирск 
и разгромно уступили в судь-
боносной встрече с «Динамо» 
из Владивостока (0:4). В итоге 
спортшкола Алексея Смер-
тина заняла шестое место, 
уступив затем и Бердску – 0:3.

А в четверке сильнейших 
по итогам группового этапа 
ожидаемо оказались четыре 
«академические» команды, 
среди которых ребята из 
Москвы, Махачкалы, Вла-
дивостока и Барнаула. Подо-

печные Евгения Жилкина в 
своей группе набрали те же 
четыре балла (обыграли во-
ронежских динамовцев 3:2, 
уступили московским кол-
легам 1:4 и миром разошлись 
с «Бердском» – 1:1), но заня-
ли второе место по разнице 
мячей. А в «бронзовом» матче 
барнаульцы по-спортивному 
отомстили за СШОР «Алтай» 
и лишили владивостокское 
«Динамо» места на пьедеста-
ле (2:1).

– Третье место в такой 
компании – это прекрасный 
результат, – рассказывал нам 
Евгений Жилкин. – Не могу 
сказать, что весь турнир мы 
прошли ровно, но все же поло-
жительных моментов гораздо 
больше. Это своего рода срез 
работы нашего филиала за 
год. Во внутренних соревно-
ваниях мы всегда фавориты, 
поэтому хотелось проверить 

себя на фоне более сильных 
команд из разных уголков 
страны.

Одним из творцов победы в 
матче за третье место оказался 
фланговый защитник Влади-
мир Силин, который просто 
ошарашил всех (даже своих 
одноклубников) результатив-
ным ударом под перекладину 
с середины поля:

– В тот момент мяч просто 
выгодно ударился с отскоком 
от газона и я решил пробить. 
На тренировках иногда трени-
рую дальние удары, но таких 
голов в официальных играх я 
еще никогда не забивал. Рад, 
что помог команде, – скромно 
рассказывал юноша.М  ̈  

В финальном же матче со-
шлись команды из Москвы и 
Дагестана. Как вы уже могли 

понять, у махачкалинских 
ребятишек при всем их же-
лании и темпераменте не 
получилось справиться со 
столичными футболистами, 
которые провели две безот-
ветные голевые атаки.

Егор Васильев, тренер мо-
сковского «Динамо», после 
финального свистка разда-
вал «пять» своим подопечным, 
а заодно уделил минутку и 
«АП»:

– Впервые с ребятами игра-
ли в Барнауле и остались при-
ятно удивлены. Тут отличные 
футбольные условия, очень 
конкурентный турнир. Замет-
но, что алтайские команды 
прогрессируют из года в год. 
Мы, кстати, взяли на заметку 
нескольких ярких игроков из 
Барнаула. Может, скоро они 
переедут в Москву (улыбается). 

Полный материал читайте 
на сайте «АП». 
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

«Академические» разборки
  ФУТБОЛ .

  АФИША .
Для болельщиков,
физкультурников
и экстремалов

Текущая августовская неделя преподнесет богатое 
разнообразие спортивных событий. Откроет эту 
эстафету его величество футбол: 10 августа в 18.30 на 
центральном стадионе Барнаула местное «Динамо» 
в рамках 3-го тура Второй лиги первенства России 
проведет первый домашний матч сезона, в котором 
померится силами с пермским «Амкаром». А через 
два дня на поле СШОР Алексея Смертина «Алтай» 
сыграет с омским «Иртышом» уже в контексте 10-го 
тура юношеской футбольной лиги (начало в 11.00, 
вход бесплатный).

13-го числа, когда по всей стране будут праздновать 
День физкультурника, хоккеисты «Динамо-Алтай» 
проведут открытую тренировку для болельщиков, по 
окончании которой можно будет пообщаться и сфо-
тографироваться с игроками и тренерами. В этот же 
день на базе горнолыжного комплекса Berloga стартует 
85-километровый веломарафон «Таёжная Трасса Тягун – 
Заринск», в котором смогут поучаствовать все любители 
экстрима. Финиш массовой велогонки будет расположен 
на заринском стадионе «Юность». Старт дадут в 12.15.

Параллельно на аэродроме «Панфилово» в селе Ново-
романово начнется финальный этап Кубка Алтайского 
края по дрэг-рейсингу. Эти соревнования продлятся до 
14 августа. Ровно тогда же на территории лыжно-биат-
лонного комплекса «АлтайSkiй» состоится спортивный 
забег на самую высокую гору райцентра Алтайское – 
гору Муха. Трасса составит чуть меньше километра с 
набором высоты около 300 метров. Начало забега в 11.00, 
построение участников в 10.45..
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  ПАНОРАМА .
Медали налегке
Алтайские легкоатлеты собрали 

три золотых и одну бронзовую на-
грады на прошедшем в Чебоксарах 
чемпионате России.

В начале августа столица Чувашии 
принимала всероссийские легкоатле-
тические старты, которые собрали 
более 900 спортсменов из 80 субъектов 
РФ. И в этой солидной компании не 
затерялись представители Алтайско-
го края. Уже в первый соревнователь-
ный день (2 августа) Сергей Шубенков 
подтвердил свой статус фаворита в 
финальном 110-метровом барьерном 
забеге с лучшим результатом на дорож-
ке – 13,38 сек. А Виктория Погребняк на 
стометровке с барьерами показала луч-
ший свой результат в текущем сезоне: 
пробежала финал за 13,46 секунды и 
замкнула тройку сильнейших. А через 
два дня медальную копилку Алтай-
ского края двумя наградами высшей 
пробы пополнили Савелий Савлуков 
и Полина Миллер. Барнаульцы были 
недосягаемы на мужской и женской 
четырехсотметровках: Савелий про-
бежал со временем 45,63 секунды, а 
Полина – 51, 29 сек.

Инфраструктура 
растёт

В лесопарковой зоне Бийска от-
крыли новую спортивную площад-
ку, на которой можно будет играть 
в баскетбол и мини-футбол.

Спортобъект открытого типа вы-
полнен по всем стандартам: его раз-
меры соответствуют нормативам, а 
каждая линия на специальном ре-
зиновом покрытии, как и игровые 
зоны, имеет четкий регламент. Пред-
полагается, что на площадке будут 
заниматься баскетболистки СШ № 2, 
а также футболисты и жители города. 
Объект при помощи неравнодушных 
бийчан установил СК «Заря». Как отме-
тила директор спорткомплекса Вине-
ра Фаляхова, в дальнейших планах –
возведение тренажерного городка под 
навесом.

Сильные тандемы
Гребцы краевой СШОР Констан-

тина Костенко успешно выступили 
в Казани, где 7 августа завершились 
первенство России и Всероссийские 
соревнования по гребле на байдар-
ках и каноэ среди юниоров и юни-
орок до 24 лет.

Приятные глазу результаты можно 
было увидеть по итогам финальных 
стартов на 1000 и 500 метров: так, дуэт 
Никиты Купальцева и Никиты Кис-
лоокого сначала завоевал серебро в 
каноэ-двойке на 1000-метровке, а потом 
замкнул тройку призеров на дистан-
ции вдвое короче, а тандем байдароч-
ников Данила Васева и Александра 
Сухого взял бронзу в аналогичной 
километровой гонке. 

Лучший спасатель
Сотрудница Главного управления 

МЧС России по Алтайскому краю 
Екатерина Клопцова выиграла чем-
пионат России по пожарно-спаса-
тельному спорту.

Соревнования проходили в Орен-
бурге со 2 по 5 августа и собрали 
порядка 650 участников, представ-
ляющих 23 команды региональных 
управлений ведомств. 3 августа наша 
землячка соревновалась в дисциплине 
«полоса препятствий», старт которой 
стал самым массовым за всю историю 
этого спорта: прежде чем спорить за 
медали в финале, спортсмены провели 
148 предварительных забегов! Несмо-
тря на сумасшедшую конкуренцию, 
победительницей стала многократная 
чемпионка страны и мира из Барнаула: 
Клопцова опередила в финале спор-
тсменок из Краснодарского края и 
ХМАО.

Талант ассистента
Барнаульский нападающий Алек-

сандр Соболев впервые в карьере 
отдал две голевые передачи в матче 
российской Премьер-лиги и помог 
столичному «Спартаку» одержать 
третью победу подряд.

Встреча между «Уралом» и москви-
чами проходила 6 августа в Екатерин-
бурге и закончилась сухой победой го-
стевой команды. Главным ее творцом 
стал нападающий Александр Соболев, 
который сперва показал незаурядную 
технику, посадил на «пятую точку» 
защитника и отдал ассист на Квинси 
Промеса, а затем до перерыва успел 
вывести разрезным пасом Игнатова 
на рандеву с голкипером, которое также 
закончилось голом. 

  МЕЖСЕЗОНЬЕ .
Новый лёд, старые надежды
Хоккейный клуб «Дина-
мо-Алтай» из Барнаула в 
обновленном виде начал 
подготовку к очередно-
му сезону. В команде при-
лично изменились подбор 
игроков и состав тренер-
ского штаба, но неизмен-
ными остались амбиции.С  

С первых чисел августа ХК 
«Динамо-Алтай» вышел из от-
пуска и окунулся в интенсив-
ную подготовительную работу: 
хоккеисты проводят по две тре-
нировки в день, параллельно 
занимаясь на земле и льду.
В этом цикле важно привести 
физическую форму в порядок, а 
также подтянуть технико-так-
тическую составляющую.

Вообще, с момента оконча-
ния прошлого сезона и до сих 
пор о состоянии команды было 
известно немного. В межсезо-
нье у всех игроков истекли 
контракты, а главный тренер 
Владислав Хромых больше 
не хотел вязнуть в дивизионе 
ВХЛ-Б, о чем намекал руковод-
ству «Динамо». Прошло несколь-
ко месяцев, и вот под крышей 
«Титов-Арены» перед взором 
СМИ предстал приблизитель-
ный облик нового клуба, у руля 
которого теперь стоял Евгений 
Бакланов. Его уж точно не назо-
вешь «новичком» в этой роли, 
так как Евгений Викторович 
уже тренировал динамовцев в 
сезоне-2016/17, да и с того момен-
та не выходил из тренерского 
штаба. Теперь, как признается 
специалист, у него уже гораздо 
больше опыта:

– Я понимаю, что сейчас на 
меня ложится большая ответ-
ственность, но я к этому готов. 

За последние 6–7 лет мне по-
счастливилось поработать в 
связке со многими тренерами, 
от каждого из них я взял для 
себя что-то ценное, набрался 
опыта. Сейчас я полностью 
погружен в команду, впереди 
у нас много работы. Хочу толь-
ко отметить, что доволен той 
картиной, которую увидел 
на первых тренировках. 21 и 
22 августа мы проведем кон-
трольные игры с «Кузнецкими 
Медведями» в Новокузнецке – 
они дадут еще больше ценной 
информации.

Кстати, смена рулевого ко-
манды – не единственное из-
менение в тренерском штабе. 

Например, теперь специали-
стом по физической подготовке 
официально стал Сергей Кли-
менко, а за работу с защитни-
ками и селекцию в команде 
будет отвечать известный в 
прошлом по выступлению 
за «Мотор» и ряд клубов КХЛ 
Артемий Лакиза. М  

Среди актуальных задач, ко-
торые решает обновленный пул 
коучей «Динамо-Алтай», стоит 
просмотр и отбор игроков. Пря-
мо сейчас в составе команды 
тренируется 31 хоккеист, 16 
из которых – новички, причем 

не старше 1996 года рождения. 
Далеко не все из этого числа 
дойдут до подписания кон-
трактов, но, чего нельзя не 
отметить, парни стараются, 
выкладываются на льду.  

Особое внимание среди 
потенциальных новичков об-
ращает на себя фигура 21-лет-
него нападающего Валентина 
Тарасенко – брата того самого 
Владимира Тарасенко, лидера 
атак американского «Сент-Лу-
иса», обладателя Кубка Стэнли, 
на минуточку.

– Мы с братом общаемся 
каждую неделю. Он знает, что 
я сейчас в Барнауле, и полно-
стью одобряет этот вариант. 
Мне здесь тоже все нравится, 
начиная от домашнего льда и 
заканчивая атмосферой в ко-
манде. Я хочу показать своей 
игрой, что тоже чего-то стою. 
Мне не нравится быть в тени 
брата, – делится Тарасенко- 
младший. 

Кстати, Валентин и сам на 
протяжении нескольких лет 
проходил хоккейный лагерь в 
Канаде и США, но закрепиться 
там из-за ковида не получилось, 
пришлось вернуться. Затем он 
поиграл в казахстанском «Нома-
де», откуда фактически вместе 
с Лакизой (тренировал «Номад») 
и перебрался в Барнаул.

Пока бело-синие новобран-
цы плавили барнаульский 
лед желанием доказать свою 
состоятельность, завсегдатаи 
команды также с огромным 
удовольствием выполняли по-
ставленные тренерским шта-
бом упражнения. Опытный 
нападающий Денис Лудцев 
после тренировки признался 
нам, что скучал по льду: 

– Предсезонка каждый год 
не бывает простой, но заметно, 
что все мы соскучились по льду, 
по играм. Хочется как можно 
скорее радовать наших болель-
щиков, биться за победу в каж-
дом матче. Сейчас в команде 
подобрался интересный сплав 
опыта и молодости. Посмотрим, 
что из этого выйдет.Б   ?

Директор ХК «Динамо-Ал-
тай» Руслан Чайкин поделил-
ся с «АП», что после двух «по-
щечин» в полуфиналах Кубка 
Федерации от «Красноярских 
Рысей» неловко обещать бо-
лельщикам золотые горы. Но 
все же руководство команды 
искренне верит, что с третьей 
попытки привезти заветный 
кубок в Барнаул получится. Тем 
паче в этом году хитрые крас-
ноярцы перебрались в МХЛ.
А помешать барнаульской мечте 
в ВХЛ-Б смогут только «Челны», 
саратовский «Кристалл» либо 
новички лиги – самарский ЦСК-
ВВС и казанский «Феникс». 

Материалы страницы подготовил
Иван БЛАЖЕНКО

Евгений Бакланов дает первые установки команде.

В споре за медали мемориального турнира лидировали команды из системы московской Академии «Динамо» имени Льва Яшина.Евгений Смертин.
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